
 

 

 VERBALE N. 39 della seduta del 26 febbraio 2021                Approvato in data 01 /03/2021 

 

 

ORDINE DEL GIORNO: n. 09 del 29/01/2021 

 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 10.03 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 
 

10.03 11.44     

Mattaliano         Cesare 

 

Presente 10.03 11.44     

Caputo               Valentina Assente ------ -------     

Chinnici             Valentina 

 

Presente 10.03 11.44     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 10.03 11.44     

 

L’anno duemilaventuno, il giorno ventisei del mese di febbraio, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60,   

Alle ore 10.03,   il Presidente  Francesco Bertolino  assistito dalla Segretaria  Marilena Manduci, predispone  

l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:   Francesco Bertolino, , valentina Chinnici, Rosalia Lo 

Monaco e Cesare Mattaliano 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 

 il Presidente, avvia i lavori invitando la segretaria a dare lettura del  verbale n. 38 del 25 febbraio che posto 
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in votazione viene approvato all’unanimità dei presenti, si passa alla lettura del verbal en. 34 del 19 febbraio 

che posto in votazione viene approvato al’unanimità dei presenti. 

Il Presidente invita il sig. Dario Davì della segreteria a dare lettura del verbale n. 20 dell’1 febbraio,  redatto 

dal Sig. Giovannoi Tripi. Il verbale, che posto in votazione, viene approvato all’unanimità dei presenti. 

Così come già anticipato dal presidente nella seduta di ieri, in data odierna è previsto l’incontro con l’Ass.re 

Petralia, affinchè possa relazionare sul tema della concessione degli impianti sportivi a privati. Il Presidente 

puntualizza che questo confronto soprattutto a seguito gli  approfondimenti sul tema che l’ass.re ha avuto 

con il Segretario Generale, con il Settore Patrimomio e gli Uffici Sport. 

Il Presidente pertanto invita l’ass.re Petralia ad aggiornare la Commissione. 

L’Ass.re Petralia informa che  la concessione pubblica per l’Impianto sportivo di Bonagia è già predisposta, 

tuttavia per poter dare il via, è necessario che si assolvano alcuni passaggi necessari. L’ss.re riferisce 

dell’incontro avuto con il segretario generale, il patrimonio e gli uffci dello sport, affinchè si giungesse alla 

formula della concessione. Nel corso della relazione l’ass.re fa riferimento agli arrtt. 1 e 2 del regolamento 

che vede l’affidamento degli impianti,  puntualizzando che affinchè si potesse mettere in atto la procedura è 

stato necessario fare riferimenmto alla delibera dell’anac del 2016 che ben definisce la differenza tra 

concessione di un immobile e la concessione di un Impianto sportivo che conserva l’interesse pubblico che 

deve essere protetto. 

L’.ass.re argomentando la tematica sottolinea che  è suo obietivo fare un regolamento per la concessione 

degli impianti sportivi,  

l’Ass.re puntualizza che gli uffici hanno già redatto la proposta di delibera da portare in c.c. dove è previsto 

il canone. Questo passaggio dal c.c. darà la possibilità di procedere all’avviso per la concessione 

Ritendo l’esternalizazione dell’impianto importante e cruciale, rappresenta l’urgenza  di portare avanti la 

proposta di delibera a cui faceva cenno prima. 

Interviene la cons. Lo monaco, che pur condividendo  in massima parte quanto dichiarato dall’ass,re, 

tuttavia afferma che le concessioni di impianti non le risultano nuovi, in quanto anche in precedenza ci sono 

state delle precedenti concessioni, chiede pertanto, alla luce di ciò,  quali possano essere state le motivazioni 

che hanno trattenuto tale procedura.  

Prende parola il cons.Mattaliano che  pur consapevole che ci si deve scontrare con tutte le problematiche 

attinenti gli impianti , riconosce che certamente l’esternalizzazione è una via di uscita. Detto ciò, chiede se è 

possibile prevedere un articolo da inserire sulla proposta di regolamento sugli impianti sportivi che in 

questo momento è in fase di studio nelle commissioni competenti, che preveda l’ipotesi di concessione degli 

impainti sportiv. Il consigliera spiega che tale percorsopermetterebbe di abbreviare i tempi, che in caso di 

una appprovazione di un altro regolamento prevederebbe tempi biblicii. Altra raccomandazione che il 

consigliere si sente di fare è quella di prevedere un sistema di video sorverglianza anche nel momento in cui 



l’impianto viene dato in concessione. 

Su quest’ultimo punto l’ass.re rassicura che a suo parere la presenza delle attività all’interno della strutturta, 

dovrebbere già essere un deterrente e rappresenta a parere suo una garanzia maggiore, ma ad ogni modo 

l’intento è quello di attivare la viedeosorvegilianza intelligente. 

Per quanto attiene invece l’ipotesi avanzata sul prevedere all’interno del regolamento degli impianti una 

integrazione sulla concessione, ritiene sia contrastante proprio per il principio del regolamento stesso. Ecco 

perché vedrebbe un regolamnto a se stante. 

Il Cons. Mattaliano chiarisce che la sua ipotesi era limitata ad inserire all’interno del regolamento un  cenno 

alla concessione, e non quello di inserire una regolamentazione della procedura di questa. 

Il dibattito prosegue sul l tema. 

La cons. Lo monaco prende parola e precisa che non è sua intenzione innescare polemiche, ma è pur vero 

sottolinea che in realtà è al corrente di percorsi di concessione già in precedenza pensati. Per cui non 

comprende come mai oggi si parli di concessione di questo impainto come se fosse una cosa pensata adesso, 

Inoltre per far riferimento alle concessioni precedenti fatte con passggio dal consiglio comunale c’è anche 

quella del campetto di via cavalieri di vittorio veneto oltre a quello del campo ostacoli a cui faceva cenno il 

cons  Mattaliano.  

Prosegue un approfondito confronto tra l’as.re Petralia e la cons. Lo Monaco. 

L’ass.re chiede se la commissione condivide il percorso tracciato. 

La cons Chinnici, interviene per precisare che le palestre scolastciche entrano nel segmento degli impianti 

sportivi, e chiede come è possibile che palestre bellissime, rimangano non utilizzate a causa di mancati 

piccoli intereventi che metterebbero tali spazi in sicurezza e  a disposizione. Chiede a tal proposito 

nell’ottica dei patti territoriali, di avere una mappatura delle palestre di spazi esterni affinche si possa 

pensare anche attraverso un tavolo tecnico, una iniziativa di ristoro volto ai bambini. Offrire ristori 

educativi avvalendosi del 3 settore. per poter dire palermo città educativa e città sportiva. La consigliera fa 

riferiment osu quanto avviene nella città di Milano.  

Il cons. Mattaliano sposa in pieno quanto appena esternato dalla collega Chinnici., e dopo essersi soffermato 

a ricordare i lustri del campo ostacoli, dirottati adesso verso altre città,  fa riferimento allo spazio dell’area  

relativa alla ex colonia comunale, la quale  dopo eseere stata messa in sicurezza non viene utilizzata. Chiede 

inoltre cosa si sia verificato allo Stadio delle Palme, dove viene negato l’accesso all’anello esterno ai 

cittadini  

L’ass.re precisa che da quello che ne sa, il problema è legato a quanto pare a cittadini che in assenza di 

prenotazione avevano la pretesa di entrare. 

L’ass.re passando ad un tematica preannuncia che quest’anno si stanno ripresentando gli schemi 285 per le 

attività sportive. 



Interviene la cons Chinnici per ricordare che una delle linee guida della 285 era quelle di disporre 100 mila 

euro alle ricrcoscrizioni per le attità motorie. 

Si avvia un dibattito su tale tema. 

L’ass.re sul materia attinente le paelstre scolastciche ritiene che un incontro specifico con l’ass.ra Marano, 

possa essere opportuno.  

L’ass.re si sofferma ad argpomentare l’avviso pubblicato i ordine all’utilizzo di spazi verdi all’aperto di via 

della giraffa e parco tindari, con risposte deludenti. 

La cons. Lo monaco a tal proposito sottolinea che questo dovrebbe far riflettere per capire dove si è 

sbagliato perché l’avviso non andasse a buon fine. La consigliera chiede se è stata curata la comunicazione 

così come aver trascurato altri aspetti importanti, la consigòliera atal proposito su via della giraffa precisa 

ha potuto constatare da un sopralluogo effettuato mpersonalemnete, che era pieno di erbacce. 

L’ass.re replica puntualizzando che quando è stato fatto l’avvsiso l’area era stata ripulita, e il motivo per cui 

nessuno ha risposto, a suo parere potrebbe essere addotto al fatto che questo avviso magari è uscito subito 

dopo quando le ass.n si erano già organizzati per le loro attivtà. 

 

Il Presidente, chiusi gli interventi, e rinviata la lettura e approvazione del presente verbale alla 

prima seduta utile, alle ore 11,44, dichiara chiusa la seduta. 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

 

ORARIO FINE SEDUTA 11,44  

         La Segretaria                                       Il Presidente 

     Marilena Manduci                               Francesco Bertolino 
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